

El Eco de Cartagena

DIARIO DE LA PRINSA DE LA PROVINCIA SEGUNDA EPOCA

La actualidad política

El malestar reinante en todas las clases sociales, muestra del desenfreno y disolución que nutrieron toda la vida española de los últimos tiempos, va haciendo su aparición con llamadas sin nuestras rojas de sangre y fuego. Perdido el espíritu de la libertad, sus semejantes, dese rienda suelta al liberalismo, se han lanzado a las aventuras de la moderación para irrumper en sus cadenas los grupos, los robos, los asesinatos y crímenes nefandos en los que desquella, inhumana, la bestia humana en horribles salvajismos. El Gobierno, que tantas veces ha sancionado la ley política, doblegándose ante inmoderadas peticiones, rindiéndose una vez más, y en vista de la cerrazón del horizonte, clausuró las Cortes cuando en el corralito como en una mediatra de urgencia. El país bebió la postrer, no porque tenga confianza en sus gobernantes, sino porque el sentimiento de conservación le inclina a aceptar la continuidad de la autoridad como prudentes experimentos. No dejó de tener gracia el paradójico contrabando que la vida nos ofrece. Para los gobernantes actuales, parlamentarios empobrecidos en la solución de los conflictos requiere como primera providencia, el corralito de las Cortes; proponen por adquirir su liberalismo no de un régimen de puertas abiertas, en el que toda iniciativa pueda ser discutida y depurada; pero llegado el momento, estiman como de sabia prudencia la uniformidad de conservación de la unidad de gobierno y de la ley, y la legislación de los tres poderes para una el legislar con el ejecutar.

Examinando el momento político actual vemos la patente que de una política fracasada, que tiene su origen en la filosofía del régimen parlamentario, por el que tanto se propugnó. Las sesiones de Cortes, en vez de sana discusión de doctrinas y tendencias sobre cuestiones que afectan a la vida nacional son pugilatos de ambiciones y personalismos en las que únicamente se persigue y acecha el momento oportuno, la ocasión propicia para arrebatar el sillal al adversario. Por eso, las actuales Cortes han visto transcurrir su vida en la más penosa disposición. Por una crisis que, que se agudiza el presupuesto del llamado Gobierno nacional, y la discusión del proyecto de Reformas judiciales se suspendió para no reanudar jamás, e igual suerte cupo a otra porción de proyectos y medidas de gobierno que hubieran podido ser normas de encaminamiento, si no de solución, a otros tantos problemas sociales. Al constituirse un nuevo Gobierno o sufrir la leve modificación un Gabinete, surge en seguida el inevitable debate para explicar las muchas veces inexplicable oraciones que se suceden en el más baldío y letal desfiladero de tiempo. El Gobierno, que ya no puede, por su limitado poder, y ya imprescindible recabar del Parlamento la modificación del año económico para prorrogar los presupuestos, señalando el mes de Abril como la fecha indicada para que el Poder legislativo pudiera emitir la nueva norma económica, y ahora nos hallamos en vísperas de esa fecha, sin presupuestos y con la necesidad de que los haya, negociados, con el cierre de las Cortes, el último de toda discusión a la ley más fundamental de la nación.

El porvenir político no se ve nada demorado. Cuando el mes de Abril, no habrán podido aprobarse los presupuestos, y tendremos que prorrogar por otros tantos meses la fecha improporcionable del 1.º de Julio, y seguirán viviendo la política de desorden y de desconfianza que, por lo que la única consecuencia es el tirando.

CASAU—Fotógrafo
Inadquirida la planta de Lampara...
OSUNA, 3-CARTAGENA

De Sociedad

Los que viajan

Procedente de la Corte, hemos tenido el gusto de saludar al letrado don Juan García Belmonte.
—De Sevilla ha llegado a ésta, acompañado de su bella esposa, el comerciante de aquella plaza, don Luis Pérez Calomares.
—Ha sido nombrado segundo jefe de esta Aduana, nuestro distinguido amigo don José Martínez, que venía desempeñando en la misma el cargo de primer jefe.
—Al médico militar que presta sus servicios en esta guarnición, don Joaquín Boñet, se le ha concedido real licencia para contraer matrimonio con la señora doña Lucía Moreno y Harlado de Madrid.

Notas varias

—Por tratarse de un amigo nuestro y amante de la buena causa, bajamos con sumo gusto de un periódico de Madrid la siguiente noticia:
Para celebrar la concesión de la gran Cruz del Mérito Militar a don Juan A. Gómez, Presidente de la Cámara de Comercio de Cartagena, se reunieron a comer en el Hotel Ritz con el exministro, los ministros de la Guerra y de Abastecimientos, el Sub secretario de Fomento señor Pérez Oliva y el senador don Basilio Paraiso.

Enfermos

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo el Oficial de Sanidad marítima don Francisco Blázquez.

Letas de luto

Esta tarde ha recibido cristiana sepultura en el Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, el cadáver de la señora doña Carmen Espinosa Martínez, esposa que fué en vida de nuestro amigo el gobernador de esta plaza don Juan Balda.
Reciba este y demás familia de la finada la expresión de nuestro sentimiento.
Esta mañana ha sido conducido al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios en donde ha recibido cristiana sepultura el cadáver de la señora doña Dolores Sánchez Gómez viuda de Miralles.
A la familia de la finada enviamos nuestro más sentido pésame.

UNA BODA

En la Consagrada Iglesia de la Caridad se ha celebrado esta mañana el matrimonio entre la bella y distinguida señorita Dolores Sánchez Rodríguez, hija de nuestro amigo don Anselmo, con el joven quiniquero de la Compañía Peñarroya en Puertollano don Santiago de Virto Casanova.
Los novios, que han sido apadrinados por los hermanos de la novia don Diego y doña Juana Sánchez.

En el acto matrimonial que ha sido levantada a presencia del secretario del Juzgado Municipal señor Camuño por el oficial señor Botella, han firmado como testigos por parte del novio don Manuel Gómez y don Guillermo Gouza y por la de la novia don José Gómez Jorquera y don Pedro Jorquera Hernández.
—La unión ha sido bendecida por el presbítero don Idelfonso Sáiz del Olmo.

Terminada la ceremonia lo novios e invitados han pasado a casa de los padres de la novia don e se ha servido un espléndido lunch.

Los novios han salido en el correo para Murcia, Madrid y Puertollano, donde fijarán su residencia.
Reciban nuestra enhorabuena.

GRAN HOTEL
SALÓN DE FIESTAS
TES de MODA con CONCIERTO
todos los jueves de 5 a 8
SALÓN RESTAURANT
Abierto de 12 a 2 y 1/2 y de 8 a 10
Almuerzos, 3.50—Comidas, 4 pesetas
Ostras del Cantábrico: 2 pesetas docena
(No se sirven comidas a domicilio)

Paro forzoso

La sierra de Cartagena y La Unión

pasan en estos momentos por una situación difícil y peligrosa.
Ayer comenzaron a parar algunas minas en vista de la baja del plomo y desgraciadamente los rumores que corren son de que el paro seguirá.
Este paro forzoso bien pudiera traer consecuencias gravísimas dado lo anormal de la situación porque España atraviesa.
Al Gobierno parece que le preocupa la cuestión minera y ha comenzado a tomar medidas, medidas que nosotros deseáramos den buen resultado pues el peligro se acerca a pasos agigantados y no queremos pensar lo que pudiera ocurrir si las minas todas parasen sus trabajos.
Quiera Dios que el conflicto pueda ser solucionado antes de estallar.

A MI NENA

El tiempo va pasando
y se lo lleva todo;
los días albos recuerdos
torna en negros olvidos;
deja el árbol sin hojas
y vacíos los nidos,
y hace escombros del mundo,
cual Dios, mundos del todo.
Solo tú nena mía
que llegaste a la vida
cuando ya mi existencia
arribaba a su ocaso
transcurrir verás días,
impertérrita acaso,
por la fe y la esperanza,
dulcemente impelida.
No te importa que pasen
voluntariamente las horas
mientras ardan en tu alma
la esperanza y la fe;
pues si el tiempo transcurre,
esas dos bienhectoras
virtudes que se arrojan
pues la Cruz del Calvario,
estarán siempre en pie.
Martínez Cabero

El concierto de ayer

Como teníamos anunciado, ayer tarde se celebró en los salones de la Real Sociedad de Amigos del País de Cartagena, el primer concierto organizado por el Comité Artístico de dicha sociedad, por la notable orquesta que dirige el maestro Oliver.
El programa que era variadísimo fué interpretado maravillosamente por todos los profesores de dicha orquesta, recibiendo todos, y muy especialmente el director señor Oliver, grandes aplausos del numeroso público que por completo llenaba el salón principal y los contornos.
Lástima que dado el reducido de la sala no pudiera apreciarse la labor de la excelente agrupación orquestal en toda su magnitud y de esperar es que, como oímos pedir a muchos que desean escuchar la buena música, el Comité organizador piense en que estos notables conciertos que seguramente han de despertar gran interés, se realicen en un teatro, para que todos puedan apreciar la penosa y meritoria labor de esos profesores y su reputado director, cosa que en la Sociedad Económica no es posible por lo reducido del local que obliga al público a escuchar las partituras completamente junto al instrumental.
Así y todo fué tan grande el entusiasmo que hicieron repetir varios trozos musicales y fueron repetidamente aplaudidos con delirantes ovaciones.
Nuestra felicitación a los organizadores y ejecutores de tan notable concierto.

JUNTA
de Protección a la Infancia
Número premiado hoy
80

La derrota de Wilson

Si resultan ciertos los antiojios que las agencias han transmitido sobre el articulado del proyecto de la Liga de Naciones que a petición de Wilson se ha puesto a discusión en la Conferencia de París antes de su partida a los Estados Unidos, puede afirmarse solemnemente que el ilustre Presidente ha sido derrotado en toda la línea. No vamos a discutir aquí las cláusulas del texto del célebre proyecto, pero basta un ligero repaso de las que se han dado a la publicidad para convenirse de la perfecta, aunque hinchada y pretenciosa finalidad de este Estatuto verdadero parto de los montes de la diplomacia aliada, de la que había derecho a esperar algo más sólido más serio y más nuevo después del enorme reclamo hecho alrededor de lo que, según los Gobiernos aliados, debía constituir la clave de toda la obra de la paz.

¿Qué confianza puede inspirar para el porvenir de la civilización un proyecto que, con el objeto de garantizar la paz universal y perpetuarla entre todos los pueblos de la tierra, empieza por constituirse con la exclusiva participación de un solo grupo de pueblos y más todavía, ofiando y limitando la dirección y función ejecutiva de la Sociedad a los representantes de un subgrupo dentro de aquel grupo, o sea de las cinco grandes potencias vencedoras? ¿Con qué derecho una Liga que nace con la pretensión de unir en una obra de paz a todos los pueblos civilizados de la tierra, se arroja la facultad de establecer condiciones para que los pueblos excluidos de ella puedan ser admitidos como miembros de su asociación? Ha llegado el caso de preguntar a los mangoneadores actuales de la política europea si creen sinceramente que para la realización de una obra de paz duradera, las garantías que pueden ofrecer las grandes potencias vencedoras, duenas hoy del mundo y libres de desarrollar impunemente su política imperialista, son realmente superiores a las que pueden presentar los países vencidos y aplastados por la derrota y la revolución y los estados neutrales que no se han armado para tomar parte en la pasada guerra.

Los gobiernos de las grandes potencias aliadas son muy dueños de crear en la superioridad de sus garantías sobre las de los pueblos vencidos y neutrales y de alegar en consecuencia su derecho privilegiado en la constitución de la famosa Liga. Pero los restantes pueblos que no tienen la suerte de figurar en la categoría de los pueblos señores y dominadores del mundo, son también muy dueños de no creer en la sinceridad y en la buena fe de unos gobernantes que razonan contra todas las leyes del sentido común y del sentido universal de Justicia.
La idea primitiva, la idea auténtica de Wilson en esta cuestión de la Liga de las Naciones, idea que es exactamente la misma sustentada por Alemania, se basaba en la participación desde el principio de TODAS LAS NACIONES. En el mensaje que dirigió al Congreso en enero de 1918 Wilson dijo ante el mundo estas solemnes palabras: «Un principio aparece con toda evidencia a través de este programa que acaba de esbozar y es el principio de la justicia para Todos los pueblos y TODAS las nacionalidades y un perfecto derecho a vivir en un pie de igualdad sobre bases de libertad y de justicia, así se trate de pueblos, o Estados fuertes o débiles; si llega a faltar este principio de que hablo, no es posible ya la existencia de la verdadera justicia entre las naciones.» La condición que Wilson impuso a Alemania para admitirla en este concierto fraternal de los pueblos civilizados fué la de que Alemania acepte un sitio igual al de los demás pueblos del mundo, en lugar de aspirar a un sitio predominante y único. Alemania ha hecho la

revolución, ha derribado el Imperio y vive ahora bajo el régimen más democrático y pacifista del mundo. Las declaraciones de sus actuales gobernantes no pueden ser más explícitas ni más solemnes. Ha cumplido con creces la condición impuesta. ¿Con qué derecho, pues, lo excluyen de la Sociedad de las Naciones y le exigen nuevas garantías para ingresar en ella los gobiernos que aceptan con ella las bases de la paz de Wilson? ¿Dónde está aquel pie de igualdad en que el Presidente norteamericano prometió colocar a vencedores y vencidos a fuertes y débiles?

Llámesse a esta flamante Sociedad que se plantea en la Conferencia de París «Liga de Naciones» y no «Liga de las Naciones» y entónces su título responderá con alguna mayor fidelidad a la realidad de su naturaleza y carácter. Lo que se intenta crear en París, lejos de responder a un ideal innovador dentro de la vida internacional, no es más que la repetición o la continuación de la antigua política de alianza, tan vieja como la historia política. Esa Liga de Naciones forjada en París por los vencedores, no es otra cosa sino una alianza concluida entre cinco naciones poderosas para dominar y repartirse el mundo, y en la cual sólo tendrán facultad de ingresar aquellos otros Estados que den garantías de prestarse a hacer el juego a la política internacional de los cinco grandes socios fundadores de la Sociedad. Esta es la idea fundamental de la Liga de Naciones sustentada por Clemenceau frente a la concepción de Wilson. Clemenceau ha triunfado en toda la línea.

¿Hay necesidad después de lo dicho de hacer constar que la Liga de las Naciones nace muerta, que es un aborto monstruoso? La teoría que se ha hecho pasar como auténticamente alemana de la división de los pueblos en pueblos señores y pueblos esclavos, aparece ahora dominando en absoluto los proyectos de los gobiernos aliados. En virtud de esa Liga resultará más que nunca el mundo dividido en dos categorías; sólo con la diferencia de que entre los señores y los esclavos, los gobiernos de las grandes potencias han establecido una categoría intermedia de pueblos; la de los leales servidores y fieles criados de los cinco pueblos magnates, formada por la abigarrada caterva de los pequeños Estados aliados a los cuales se ha concedido el honroso privilegio de vivir a la sombra protectora de los pueblos príncipes y recoger las migas de sus opíparos banquetes.

Obras del Puerto

Un telegrama
En la Comisión Ejecutiva que bajo la presidencia del Excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez-Quijles, celebró ayer tarde la Junta de Obras del Puerto, se acordó dirigir el siguiente telegrama al Subsecretario del Ministerio de Fomento, en vista de las manifestaciones hechas por la presidencia.
Dios es el telegrama:
Subsecretario de Fomento.

Al dar cuenta en esta Comisión Ejecutiva celebrada esta tarde, de sus trabajos y decididos ofrecimientos en pro de los intereses del Puerto, esta Comisión ha acordado por unanimidad, el manifestarle cuanto es su reconocimiento y que conste en acta la satisfacción de contar con un protector como V. y del que tan necesitado se encuentra.
Le saludamos y abrazamos siempre verdadero amigo. El presidente: Juan Antonio Gómez-Quijles.